

## President Report Luxembourg 2019

### CLIMMAR-KONGRESS – PRAG 4. – 7. OKTOBER 2018

Sehr geehrter Herr Präsident, Sehr geehrte Damen und Herren,

Ich möchte Ihnen hiermit kurz die Aktivitäten der FEMAL a.s.b.l., d.h. des Luxemburger Verbandes der Landmaschinenhändler vorstellen.

1. Die FEMAL wurde 1972 als Association des Négociants et réparateurs de Machines Agricoles et Industrielles gegründet.
2. Die FEMAL umfasst **15 Mitgliedsunternehmen** (was rund 90% der in Luxemburg niedergelassenen Unternehmen darstellt).
3. Die Anzahl der Arbeitnehmer in diesen Betrieben beläuft sich auf **260**.
7. Diese negativen Tendenzen bei der Anzahl der landwirtschaftlichen Betriebe spiegeln sich in der Zulassung von landwirtschaftlichen Maschinen wieder:

	2018 <sup>1</sup>	2017	2016	2015	2014	2013	2012
Traktoren	127	163	160	168	183	229	172
Mähdrescher	4	8	4	5	17	12	23
Hoflader/Teleskoplader	50	87	69	65	126	170	157
Selbstfahrhäcksler	10	5	7	4	2	12	8

9. Die wichtigste Aktivität der FEMAL ist die Organisation der im Zweijahrestakt stattfindende Landwirtschaftsmaschinenwoche vom **18. bis 22. Oktober** diesen Jahres. Dabei handelt es sich bereits um die 41. Ausgabe. Dieses Jahr wollen wir das ganze etwas anders aufziehen und die Landwirtschaft und unseren Beruf im Allgemeinen in den Mittelpunkt unserer Aktion stellen. Deshalb werden wir unter anderem auch eine neue Zeitschrift herausbringen die an alle Haushalte verteilt wird und nicht nur an unsere Kundschaft. Damit soll auch dem großen Publikum die Probleme der Landwirtschaft nähergebracht werden. Im Durchschnitt nehmen 90% unserer Betriebe an der Landmaschinenwoche teil und ungefähr **3.000** Personen besuchen unsere Betriebe anlässlich dieser Woche.

---

<sup>1</sup> bis zum 31. Juli 2018

- 10 Vom **29. Juni bis zum 1. Juli 2018** nahmen die Mitglieder der FEMAL an der Landwirtschaftsmesse in Ettelbrück (FAE) teil [www.fae.lu](http://www.fae.lu) welche das größte Schaufenster der Luxemburger Landwirtschaft darstellt und gleichzeitig die größte Freilandausstellung Luxemburg ist. Mit mehr als 37.000 Besuchern war die Foire Agricole d'Ettelbruck 2018 (FAE) ein großer Publikumserfolg. Der traditionelle Treffpunkt des Agrarsektors ist auch zunehmend eine Austauschplattform zwischen Produzenten und Konsumenten, welche die Messe zusammen mit ihrer Familie besuchen.
- 11 Vom **12. bis zum 23. März 2018** fand die 7. Ausgabe des "Marktes für gebrauchte Landwirtschaftsmaschinen " statt. Anlässlich dieses Marktes wurde eine Broschüre mit 400 Gebrauchtmaschinen unserer Mitglieder versendet und ein Tag der offenen Tür in den Betrieben der FEMAL organisiert.
- 12 Zum Jahresende wird der Verband wiederum seinen FEMAL-Kalender an ungefähr **4.000 Kunden** aus dem FEMAL-Adressenregister versandt.
- 13 Eine tiefgreifende Reform gab es auch bei unserer Grundausbildung. Da eine Fusion der Berufe des Landmaschinenmekatroniker mit dem des Baumaschinenmekatroniker in Luxemburg im Raum steht, hat sich die FEMAL mit dem Verband der Baumaschinenhändler zusammengesetzt und eine neue gemeinsame Grundausbildung ausgearbeitet. Nach drei gemeinsamen Ausbildungsjahren kann der Lehrling noch eine Ausbildung als Techniker in seiner Spezialität anhängen, die auf die Bedürfnisse in seinem Ausbildungsbetrieb basiert. Die neue Grundausbildung wird ab dem Ausbildungsjahr 2018/2019 in der ausbildenden Fachschule angeboten.